

ACTA DE LA REUNIÓN 05/2025 DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA ASOCIACIÓN DE SERVICIOS DE GEOLOGÍA Y MINERÍA IBEROAMERICANOS 12 de mayo de 2025

Convocada en tiempo y forma, siendo las 14:00 GMT, se celebra por videoconferencia la reunión 05/2025 de la Junta Directiva de la Asociación de Servicios de Geología y Minería Iberoamericanos -ASGMI-.

Asisten a la reunión:

Presidente	Ing. Edwin García Cocco , Director del Servicio Geológico Nacional de República Dominicana – SGN –
Vicepresidente	Dr. Enrique Castellanos , Director de Geología del Ministerio de Energía y Minas de Cuba.
Presidente de Honor	Dr. Vicente Gabaldón , Presidente de Honor de ASGMI.
Secretaría General	M. Sc. Gracia Olivenza Jiménez , Secretaria General de ASGMI, acompañada por la M.Sc. Virginia Luengo .
Vocales:	Dr. Martín Gozalvez , del Servicio Geológico Minero Argentino – SEGEMAR -. Dr. Rafael Duarte en representación del Servicio Geológico de Brasil -SGB- Dr. Vicente Sebastián Espinoza Echeverría , Director Ejecutivo del Instituto de Investigación Geológico y Energético de Ecuador- IIGE -

Se excusa a la M.Sc. Diana Ponce de León y a la Dra. Came Puig quienes avisaron previamente su imposibilidad de asistir a la reunión por motivos varios.

Tras las palabras iniciales de saludo entre los asistentes, la reunión da comienzo con los siguientes asuntos:

1. Resultados y acuerdos de la XXX Asamblea General Ordinaria de ASGMI
2. Próximos eventos
3. Asuntos varios

Punto 1. Resultados y acuerdos de la XXX Asamblea General Ordinaria de ASGMI

En este primer punto se tratan los siguientes asuntos:

Participación institucional en los grupos de expertos: tal y como se acordó en la Asamblea General, desde la Secretaría General, se ha enviado un correo electrónico con los listados de las personas que participan en los grupos de expertos para su revisión y actualización.

Creación de nuevos grupos de expertos: en la Asamblea General se propuso crear el grupo de expertos en comunicación y, a propuesta de INGEMMET, un grupo de neotectónica, fallas activas y paleosismicidad. Se somete a consulta la decisión de crear estos grupos a la Junta Directiva, a quien corresponde aceptar los nuevos grupos. Con el acuerdo de los presentes, se decide que, desde Secretaría General, se creará un documento, para cada grupo, con una explicación de los antecedentes y posibles objetivos del grupo. Este documento se enviará a los Directores para su consideración.

Dentro de este punto se intercambian opiniones sobre cómo motivar a los grupos menos activos. Se decide que, antes de tomar la decisión de cerrar estos grupos, se convocará a reunión a los participantes para que propongan posibles líneas de trabajo y cambios en la coordinación, si fuera necesario, para que el grupo salga adelante.

Proyecto de creación de los Servicios Geológicos en América Central: se ha revisado y actualizado la nota de concepto que se utilizó hace unos años para solicitar financiación al Banco Mundial. El IGME se ha

ofrecido a contactar con el Ministerio de Economía de España para tratar de conocer el destino de los fondos españoles en el Banco Mundial y hacer presión para orientarlos hacia el proyecto de creación de los servicios geológicos. La Secretaría General ha estado en contacto con Diana Ponce de Léon y Paula Canteli, la Directora del Departamento de Relaciones Internacionales del IGME está enterada del asunto. Se tratará, en las próximas semanas de contactar con el Ministerio y mantener dicha reunión lo antes posible.

En paralelo, la Secretaría General ha contactado con la Agencia Española para la Cooperación Internacional y el Desarrollo – ACECID -, con el objetivo de consultar acerca de sus líneas de financiación de proyectos en América Latina. El plazo para presentar solicitudes ha finalizado en este año 2025 pero se explorarán los detalles de las convocatorias para el próximo año. Desde el IGME intentarán concretar una reunión con la persona de AECID encargada de América Latina.

Cooperación con el Servicio Geológico de Canadá: desde Secretaría General se ha contactado a través de correo electrónico con Mike Ellerbeck para tratar de retomar conversaciones sobre la posible cooperación entre el Servicio Geológico de Canadá y ASGMI. En dicho correo se proponía retomar el taller virtual sobre los resultados e impacto del Proyecto Multinacional Andino así como preparar un documento con líneas de interés para ASGMI. Se informará a la Junta Directiva en cuanto se tenga respuesta y más información.

Punto 2. Próximos eventos

Taller sobre cooperación internacional: en la Asamblea General, Rafael Duarte del SGB, propuso la impartición de un taller virtual sobre cooperación internacional dirigido a los representantes del GECI, miembros de los departamentos de relaciones internacionales de las instituciones que forman parte de ASGMI y cualquier otra persona interesada de la comunidad. Se solicita a Rafael que, en los próximos días, envíe la fecha concreta de realización del taller para empezar con las comunicaciones.

En relación al GECI, Rafael Duarte, sugiere que se encargue a este grupo la propuesta que surgió en la Asamblea General de realizar una base de datos o repositorio de información en el que se relacionen los equipos, técnicas y tecnologías disponibles en los laboratorios de cada uno de los servicios geológicos de ASGMI. Se acuerda que, desde Secretaría, se enviará a los Directores un correo para invitarles a designar participantes en el GECI para que participen en estas iniciativas.

En relación con la Asamblea General de 2026, se informa que aún no se ha recibido confirmación por parte del SGC. Se contactará con su Director para retomar la conversación y tratar de obtener una respuesta antes de junio. De este modo, el SGB podrá valorar la posibilidad de ser sede alternativa del evento e incluirlo en sus presupuestos del próximo año, los cuales se definen durante ese mes.

Punto 3. Asuntos varios

Dentro de este punto no se consideran más asuntos que tratar por lo que se da por finalizada la reunión.

Madrid, 21 de mayo de 2025



M. SC Gracia Olivenza
Secretaria General

